

EN LA CASA DEL PUEBLO

Asamblea obrera Se desiste, definitivamente, de la huelga general

Como estaba anunciado, se celebró ayer mañana, en el salón de actos de la Casa del Pueblo, la anunciada Asamblea obrera para dar cuenta y ratificar, en su caso, el acuerdo de desistir de la huelga general anunciada, tomado por el Comité formado por los Presidentes de las sociedades obreras.

El acto estuvo muy concurrido y al asistió, en representación de la autoridad, el Subjefe de Policía don Tomás Homar.

Abrió el acto el Presidente de la Casa del Pueblo (que lo era de la Asamblea) don Miguel Porcel, que dio cuenta del motivo de la Asamblea.

Recordó la celebrada el domingo pasado y el acuerdo tomado en la misma y refirió las gestiones realizadas por la Comisión cerca del Gobernador y la actitud de éste, favorablemente favorable a la solución breve del conflicto, así como sus trabajos cerca del Gerente de La Algodonera, que dieron por resultado que dicha fábrica se abriera en la fecha ya conocida.

Respecto al otro extremo de las bases, que es el referente a la Compañía de Tranvías, también logró el Gobernador que fuesen readmitidos los obreros que habían sido suspendidos de su cargo.

Se ocupó del acuerdo tomado por los Presidentes de las sociedades obreras (que ya publicamos) y propuso que se aprobara lo hecho por la Comisión y se desistiera de la huelga general, poniendo de relieve los inconvenientes y disturbios que acarrearía la huelga general.

El compañero Serra, Presidente de los algodoneros, se congratuló del trabajo de la Comisión, a la cual dió un voto de gracias y abogó por que no se vaya a la huelga general porque ésta no sería pacífica, aunque así se diga, y terminó proponiendo a sus compañeros la ratificación del acuerdo.

El concejal y jefe socialista señor Bisbal recordó los argumentos que hizo en su discurso del domingo pasado y dijo que si la situación fuera igual aun propondría la huelga general.

Al anunciar ésta la fundábamos en el desdiseño de los tranvías por haberse querido asociar y en el cierre de La Algodonera y ambos extremos los hemos conseguido, toda vez que los tranvías han sido readmitidos y La Algodonera se abrirá a principios de Septiembre, no reabriéndose antes por imposibilidad comprobada.

Por todo ello, y por los peligros que encierra, se mostró partidario y propuso desistir de la huelga general.

El compañero Marroig aplaudió las gestiones realizadas por la Comisión y se lamentó del poco instinto societario de la clase trabajadora, que solo se une cuando se ve acosada por el hambre.

Se extendió en disquisiciones sobre cuestiones societarias y paros generales y puso de relieve que La Algodonera será reabierta ante el anuncio de la huelga general.

El compañero Quetglas advirtió que tal vez la clase patronal, después de transigir, combatir por otra parte a los obreros, como ha sucedido con varias cuestiones sociales, é hizo un llamamiento a la solidaridad obrera en defensa de posibles atropellos patronales.

El compañero Ferragut dijo que habiéndose salvado la dignidad obrera, no importaba insistir en la decla-

ración de la huelga general, toda vez que los patronos, al ver planteada la lucha, desistieron de sus propósitos contra los obreros.

Abogó finalmente por el incremento de las sociedades obreras para defender los intereses de los trabajadores.

A preguntas del Presidente señor Porcel, las obreras de La Algodonera allí presentes expresaron su conformidad con la gestión de la Comisión expresada.

Manifestó que, de haberse declarado la huelga general, él no hubiera rehusado la responsabilidad y abogó por la perfecta reorganización de la Casa del Pueblo para hacer frente a lo que sucedería con las subsistencias el próximo invierno.

A preguntas de un compañero, el señor Bisbal contestó que la Comisión no ha hablado con el Gerente de La Algodonera, sino con el Gobernador que ha manifestado que no se ejercieran represalias.

Y después de unas excitaciones del compañero Serra para que los obreros de La Algodonera no permitieran que quedase fuera ninguno; se dió por terminada la Asamblea.

nuevo camino por donde rodar el carro deportivo y un centro más donde intentar nuevas ventajas.

Algo más podría darnos el velódromo de Barcelona. Los entrenadores. Cuando celebramos aquí el campeonato de medio fondo, ya se sabe; Durán y Parets dos motoristas excelentes a quienes nadie se atrevería a disputar la cuerda. Y se dirá: Porque no vienen otros motoristas? Pues sencillamente, porque hemos visto los reyes de la carretera quedar muy mal en el velódromo, puesto que la pista es algo muy distinto. Y con el velódromo que nos ocupa antes de un año podríamos contar con expertos entrenadores que aquí como allí harían más rápidos los campeonatos aumentando al mismo tiempo el número de equipos y de carreras.

Estos son, escritos a vuela pluma, los primeros comentarios que me sugiere la construcción de un velódromo en Barcelona. Alguien me ha dicho que con ello podría perder algo nuestra pista. Ni lo creo ni me importa. Ya he dicho otras veces que esa pista de corrillo ó de región llevada a tales extremos me parece altamente ridícula. Por esto precisamente la he combatido cuando he creído verla brotar de plumas ajenas.

Un buen velódromo en Barcelona, como un buen velódromo en Madrid, como un buen velódromo en cualquier punto de España, siempre es un paso más en el camino del deporte. Y con decir esto ya queda explicado el motivo de mi aplauso sincero al amigo Masferrer y a quienes secundan su iniciativa.

F. y O.

Crónica de Sports

Ciclismo.—Un Velódromo en Barcelona?

Mi querido y buen amigo don Narciso Masferrer, ha lanzado la idea, mejor dicho, ha puesto en letras de molde lo que era aspiración de muchos y deseo de todos: Barcelona quiere, necesita un velódromo.

La carrera de 24 horas celebrada últimamente en Sans á beneficio del Sindicato de Periodistas Deportivos, ha puesto una vez más de manifiesto lo que todos sabemos; esto es, que los velódromos con que cuenta Barcelona (Sans y Pista Balma) no son velódromos para una población de la importancia de dicha capital. Se poseen allí campos apropiados para otros muchos deportes, se gastan muchos miles de pesetas en toda clase de juegos y edificaciones y no es lógico, no puede concebirse que solo el ciclismo se vea privado de una pista, máxime teniendo el ciclismo en Cataluña un verdadero ejército de entusiastas, como lo demuestra el número de inscriptos en cualquier carrera de neófitos.

Concepto que Masferrer ha tenido mucho acierto al romper una lanza en favor de esta mejora. Era tal vez el más indicado para hacerlo y su cariño al deporte le obligaba a ello. Lo que falta ahora es que los verdaderos aficionados, los que libres de minucias y tonterías aman el sport, secunden la idea y con su ayuda moral y material, ya que ambas se necesitan, logren llegar al fin que se proponen.

Por lo que á Mallorca se refiere creo que el velódromo de Barcelona sería beneficioso. Actualmente cuando celebramos carreras en la hermosa pista del «Veloz» y pasan á Palma ciclistas catalanes, notamos inmediatamente lo poco familiarizados que están con los peraltes y con la marcha en pista. Esto es un mal para ellos y un peligro para todo el pelotón. Y esa falta de costumbre, ese poco de aversión á la pista, nace única y exclusivamente de la falta de entreno en ella. Claro está.

Existiendo un buen velódromo en Barcelona (Barcelona) no debe tenerlo ó debe tenerlo superior. Los catalanes se encontrarían en condiciones de luchar en pista (y pasarían á Mallorca cuando las carreras que anunciáramos valieran la pena. Del mismo modo que nuestros corredores pasarían á Barcelona con mucha más facilidad que ahora á disputar los premios allí ofrecidos, y tan y mientras, cada cual se entrenaría en su casa.

Los records que se establecieron serían batidos un día ó otro ó por lo menos se intentarían batirlos. Bover estableció no ha mucho el record de las 33.333 Kms. verificando una verdadera proeza. Supongamos, pues, que un corredor catalán se considera con fuerzas para batir dicho record. ¿Como se las arregla? ¿En que pista se entrena? ¿Quién le abonará los gastos de permanencia en Palma para el establecimiento de un nuevo record? Y todas estas cosas para los verdaderos amantes del deporte tienen una importancia suma, puesto que sin personalismos y alejados por completo de las pequeñeces que preocupan á los aficionados de tertulia, no ven sino un

Las subsistencias

En el Gobierno civil nos manifestaron que al dar la nota el sábado de los acuerdos tomados por la Junta provincial por un olvido se omitió hacer constar que la Junta acordó por unanimidad aprobar las modificaciones propuestas por la Comisión municipal de subsistencias para la nueva tasa de carnes frescas, que es la siguiente:

Buey ó vaca con hueso 2'25 kilogramo.

Idem de idem sin hueso 3'50 id.

Terñera con hueso 2'00 id.

Idem sin hueso 4'00 id.

Solomillo 5'50 id.

Cordero ó cabrito sin hueso 2'75 id.

Idem idem, piernas 3'25 id.

Chuletas 4'00 id.

Cabra u oveja con hueso 2'25 id.

Idem idem, piernas 2'65 id.

Idem chuletas 3'00 idem.

La "grippe," en la Casa de Misericordia

Según parece la enfermedad de la grippe, que se había dejado sentir paulatinamente en el vecindario, desde hace unos días tiene en constante aumento á los Directores y Religiosas de los Establecimientos Provinciales de beneficencia por haber atacado á los asilados de los mismos, particularmente el departamento de niñas.

El número total de atacados ascendía anteayer á unos ochenta, pero todos ellos de carácter leve.

Se han adoptado las oportunas medidas para evitar la propagación de la enfermedad.

De Sociedad

Ha fallecido don Lorenzo Garau y Sastre. D. E. P. Su muerte será sentida por su apreciable trato.

Reciba su hermano el contratista de obras don Juan Garau la expresión de nuestro pésame.

Anoche regresó á Barcelona, en el vapor rápido, el capitán del vapor «Bellver» don Jaime Mulet, acompañado de su señora.

Anoche, en el rápido, salió para Barcelona,



D.ª Paula Ferragut y Capó

VIUDA DE MULET
HA FALLECIDO

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

A. R. R. I. P.

Sus hijos, hijas, hijo político, nietos, sobrinos y demás parientes al participar a sus amigos tan sensible pérdida les ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que se rezará hoy á las cuatro y media de la tarde, en el Oratorio de San Juan y en la casa mortuoria y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada y al fuerat que se celebrará en sufragio de su alma, mañana martes á las once en la Parroquia de Santa Cruz.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: Marina, 56, pral.

Los Ilmos. Sres. Obispos de Mallorca y Lérida se han dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión, rosario ó otro acto de devoción que se ofrezca en sufragio de su alma.

Audiencia

Señalamientos

Para hoy lunes á las diez y media está señalada en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Matias Llaneras, acusado del delito de hurto.

Sostendrá la acusación el Abogado Fiscal señor Acquaroni.

El procesado estará defendido por el Abogado don José Morell.

Cultos

Para hoy
Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en Santa Cruz en honor de Santa Elena: Exposición á las seis y media; á las diez Horas y Misa mayor; por la tarde á las cinco los actos de coro, Rosario, novena, Te-Deum y solemne reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Catedral-Basilica, después del canto de los oficios divinos, al anochecer, Completas solemnes en preparación á la fiesta de San Bernardo.

Visita á la Corte de María

A Ntra. Sra. de Lluch en San Nicolás.

Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en San Jerónimo en honor de San Bernardo: Exposición á las siete; á las diez Misa cantada; por la tarde á las siete y media Rosario, meditación, estación y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones

En la Catedral-Basilica, fiesta en obsequio de San Bernardo: A las siete y media misa de Comunión general; á las diez y media Misa mayor, en la cual pronunciará el panegirico del Santo el M. I. señor Rómulo Hevia Canónigo.

En el Oratorio de la Cofradía de San Bernardo, desde las seis se celebrarán misas y á las ocho y media se cantará una Misa solemne.

En el Socorro comenzará la novena en honor del Eximio Doctor de la Gracia San Agustín, la cual se hará todos los días por la mañana durante la misa de siete y por la noche á las ocho después del Rosario.

Visita á la Corte de María

A la Divina Pastora en las Capuchinas.

Se ha encontrado en la vía pública un collar con un colgante.

En la librería Amengual y Muntaner informarán del hallazgo.

GINE MODERNO

Modernamente vestido
SALON DE MODA

A las seis y media tarde: Estreno del 9.º y 10.º episodios de la celebrada serie EL TELEFONO DE LA MUERTE 9.º Trágica persecución, 10.º La corsa protectora y la cómica en 2 partes L. K. O. LOS LADRONES DE NINOS.

MUY EN BREVE: Gran concurso de los más importantes series. Cada localidad traerá un voto y la serie que más votos obtenga será la que se reneará junto con el último episodio de EL TELEFONO DE LA MUERTE.

VINOS DE MESA

CASTELL DEL BOSCH
A Ptas. 0'60 botella

CASA LLOFRIU

Fábrica de refrescos

en Sarcella, se desea vender, con conductor é instalación eléctrica, un embotellador de sifones y dos de porcelana, motor de dos caballos, bomba de sacar agua de inmejorable funcionamiento, dos filtros modernos, dos mil botellas de sifones, mil de gaseosas, correa y demás enseres en inmejorable estado. Informes Antonio Paig, Sanselles.

TELEGRAMAS

La guerra mundial

Telegramas de Madrid
Madrid 17 a las 17

Comunicado francés

Paris.—Dice un comunicado que en la región oeste de Róye hubo intensa actividad de artillería durante la noche.

En el sur del Aveyr continuamos nuestro avance por el bosque de Legos alcanzando el límite.

Entre Matz y el Oise rechazamos fuertes ataques enemigos contra Monchitche y granja Carrove manteniendo todas las posiciones.

En el noroeste de Reims un golpe de mano del enemigo contra Neuvide no obtuvo éxito alguno.

Comunicado alemán

Berlin.—Un comunicado oficial dice que entre el Iserg y el Ancre aumentó de noche la actividad de fuego. En algunos sectores el enemigo lanzó nuevos ataques contra Viensberkin siendo rechazado.

En ambos lados de Róye el enemigo lanzó nuevas fuerzas al ataque extendiéndose estos por la tarde hacia el norte llegando hasta el suroeste de Chautues y hacia el sureste de Lassigni intentando perforar nuestras líneas. Se malograron estos intentos del enemigo.

Al sur de Halz fuego concentrado de nuestra artillería se concentró sobre los acantonamientos enemigos de Gopencourt.

El enemigo logró momentáneamente la posesión de alguna parcela con dirección á Róye y le rechazamos por un contraataque. Parte de nuestra

Comunicado italiano

primera línea ha quedado por la noche en posesión del enemigo y las recuperamos.

Reina fuerte actividad de aviación encima del campo de batalla.

Entre el Oise y el Aisne se malogró el avance del enemigo en el sur de Rampozal.

En las orillas del Vesle aumentó á ratos la lucha de artillería.

En Sandgan unos destacamentos de asalto provistos de lanzallamas penetraron en el norte de Largemant en unas trincheras francesas cogiendo varios prisioneros.

Una escuadrilla enemiga atacó con bombas la ciudad de Durmatadt.

Derribamos 4 aparatos grandes de aviación ingleses.

Comunicado austriaco

Viena.—Un comunicado oficial dice que en el frente del sureste no hay nada que señalar.

Comunicado americano

Paris.—Dice un despacho oficial. Ha habido actividad de entrambas

A consecuencia del raid enemigo sobre Trieste el Teniente Mavraty derribó un aparato inglés alcanzando la 8.ª victoria.

En Albania rechazamos un ataque de los escuadrones italianos contra Czerna.

Comunicado italiano

Co tano.—Dice un comunicado que hubo actividad de artillería en Asiago, región del monte Grappa, Piave central y valle de Zebrune.

Una patrulla atacó un puesto avanzado enemigo situado á gran altura poniéndola en fuga.

En las noches 15 y 16 bombardeamos con éxito los objetivos militares y las retaguardias enemigas. Derribamos dos aparatos de combate aereos.

Comunicado americano

Paris.—Dice un despacho oficial. Ha habido actividad de entrambas

Comunicado ruso

artillerías, principalmente en las zonas de Mercken y de Bossinghe.

Uno de nuestros destacamentos de asalto ha penetrado en una obra enemiga del sector de Mercken, capturando prisioneros y una ametralladora.

El nuevo Gobierno de la Rusia del Norte

Londres.—Se ha constituido bajo la presidencia de Tchakowsky el nuevo Gobierno de Rusia que conserva también la cartera de Estado. Entre los otros miembros figuran socialistas de varias tendencias y procedencias. Su programa político contiene los cuatro puntos siguientes: 1.º La reconstitución de la Rusia democrática. 2.º Restablecimiento de un gobierno local sobre la base del sufragio universal. 3.º Reorganización del ejército nacional ruso y renovación de la guerra en el frente oriental. 4.º La expulsión de los invasores alemanes y

Noticias de Rusia

Moscou.—El gobierno de los Soviets confiscó una vasta literatura de propaganda americana en la que se justificaba la política yanqui.

En vista de las favorables noticias del frente, es excelente el moral de los obreros y campesinos de la república de los Soviets.

En las afueras de Moscou todas las tardes hay ejercicios de tiro efectuados por 30.000 hombres de tropas obreras.

Dirigibles de nuevo modelo en Alemania

Londres.—Los alemanes han construido recientemente dos nuevos modelos perfeccionados de dirigibles. De estos dos nuevos modelos, el uno po-

